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СТИМУЛЯЦИЯ «НЕПОЕЗДОК»

«Стимуляция отказа от личного транспорта в пользу
общественного» — под этим девизом внедряется проект
введения платных парковок не только в центре, но и по
всему городу. Еще одна важная задача проекта — попол-
нение городской казны. По словам финансового вице-гу-
бернатора Сергея Вязалова, платность парковок способ-
на обеспечить 5 — 7 процентов наполнения городского
бюджета.

Внедрение платности обойдется приблизительно в 5
млрд. рублей — за столбики, паркоматы, печатающие
талончики, и прочее обеспечение надзора. Эту сумму оз-
вучили еще в июле, когда представляли концепцию плат-
ных парковок совету по инвестициям при Смольном. Тог-
да же назвали таксу — около 50 руб./час в центре горо-
да.

Автомобилей в Петербурге зарегистрировано более
1,5 миллиона. В Адмиралтейском районе в дневные часы
паркуется почти 15 тысяч автомобилей, в Василеостров-
ском — более 12 тысяч. Если их владельцы заплатят за
парковку — польза бюджету. Не заплатят, решив давить-
ся, например, в качестве пассажиров в толпе «Василеост-
ровской», — снизят уровень нагрузки на улично-дорож-
ную сеть на 20%, полагают разработчики концепции.

«ПРИОБРИЛИ»

И «НАВАРИРОВАЛИ»

Концепцию разработало не так давно созданное гос-
бюджетное учреждение «Центр транспортного плани-
рования». Оно относится к постоянно реформируемому
«транспортному цеху» Смольного — ныне комитету по
развитию транспортной инфраструктуры городской ад-
министрации. Из данных госзаказа известно, что в 2012
году этот центр провел выборочное обследование транс-
портных потоков на дорожной сети (за 1 млн. руб.), об-
следование транспортных потоков, генерируемых раз-
личными типами мест притяжения транспорта (почти
за 1,5 млн. руб.). Исследования проводил в 105 точках.
Также изготовил визитки, таблички, помыл окна, сделал
дератизацию помещений, выписал себе периодику на
46 тысяч рублей и прочее по мелочи. Например, потра-
тил 498 рублей 18 копеек на «приобрИтение медика-
ментов для офисной аптечки».

Некоторые удивляются, отчего серьезнейшую концеп-
цию поручили разработать этой структуре без особого
опыта — и даже не привлекли к ней подведомственное
комитету по градостроительству и архитектуре госучреж-
дение «Научно-исследовательский и проектный центр Ге-

слова были обращены к членам Градсовета
при правительстве Петербурга. То есть мэт-
ров градостроительства призвали благосло-
вить идею.

РЕШАТ НЕ ЧИНОВНИКИ,

А ЗАКОНОДАТЕЛИ

— Голосовать за или против мы не имеем
права, — разумно заметил архитектор Ев-
гений Герасимов. — Мы не выбранные народом люди и
не экономисты.

Одобрить и узаконить идею платных парковок может
только Законодательное собрание города. До депутатс-
кого обсуждения вопроса ведется соответственно зондаж
и формирование общественного мнения. Смольный же-
лает убедить автовладельцев в том, что для общей пользы
им следует закладывать в годовой бюджет обслужива-
ния своего транспортного средства от 100 тысяч парко-
вочных рублей.
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130 тысяч ав-
томобилей).

Идею пере-
хватывающих
парковок члены Градсовета назвали нежизненной. Выг-
рузиться из своего комфортного авто, со всеми котомка-
ми и провожаемыми в школу детьми, — и пересесть в
прокуренную маршрутку, поездка в которой опасна для
жизни, или в чихающе-гриппозный вагон метрополите-
на? Трудно найти энтузиастов на подобные поездки.

Об идее повсеместной платы высказались, что наш
народ такой... образно говоря, хитроумный, что всегда
найдет способ ее обойти. Пример тому — повсемест-
ное игнорирование платных подземных и надземных
многоуровневых паркингов. Построенные в прогрес-
сивных торговых центрах, они пустуют. Не раскупает
народ и паркинговые места в новых жилых комплек-
сах. Архитекторы закладывают в проект 200 мест, зас-
тройщик сокращает их до 50 — 70, и все равно места
пустуют.

РУКОТВОРНЫЙ КОЛЛАПС

Чтобы в центре не было транспортного коллапса из-
за личного транспорта, нужен комфортный и быстрый
общественный транспорт, что всем очевидно. «Где мно-
гократно обещанный легкорельсовый трамвай?» — за-
дали риторический вопрос члены Градсовета.

Если разбираться в причинах коллапса, то несложно
увидеть, что виной ему и перегороженные и суженные
дороги. В одном месте дорогу чинят, бесконечно продле-
вая сроки ремонта, в другом на долгие годы перекрыва-
ют синим строительным забором, за которым ничего не
происходит. В третьем делают царский подарок произ-
водителю тротуарной плитки — мостят пешеходную
зону. В итоге Большая Московская еле пропускает то-
ненький ручеек автомобилей — перерублена транспор-

тная артерия. В просторном Финском переулке, в кото-
ром только что снесли несколько крупных ларьков и ос-
вежили мощение, стоят теперь четыре вазона и ни од-
ной скамейки — кому нужна такая пешеходная зона, пе-
регораживающая подъезды к Финляндскому вокзалу?
Когда-то проезжая Думская улица занята невнятным тор-
говым павильоном и шавермой «Хургада» — вершиной
фастфуда для Невского проспекта...

— Когда я был председателем Куйбышевского райис-
полкома, я не смог отстоять Думскую улицу, — грустно
признался Градсовету Сергей Вязалов, финансовый вице-
губернатор, экс-глава Куйбышевского РИ. — А ведь пла-
нировался еще и пешеходный Невский...

Сейчас под пешеходную зону активно предлагают ули-
цу Рубинштейна — еще один капилляр, ведущий к Не-
вскому проспекту. Хотят замостить и отрезок Большой
Морской перед аркой Главного штаба. Аргумент сторон-
ников пешеходных зон: там больше не станут парковать-
ся автомобили. Куда они денутся из стерилизованного
пространства, как будет подъезжать транспорт к ресто-

ранам и магазинам, к театру Додина — зачем об
этом думать сейчас? Об этом подумают завт-

ра — когда освоят средства на благоустрой-
ство пешеходной зоны.

Алла РЕПИНА, инфографика: Buratillo

От центра к периферии цена парковки будет пони-
жаться, но платность — предполагается — должна рас-
пространиться и на придомовое пространство. В центре

города плата рассматривается как средство раз-
грузки этого центра от автотранспорта, на пе-
риферии — как средство обеспечения автотран-
спорта гарантированными местами. Получает-
ся, законодателям предложат узаконить шлаг-
баумы во дворах и придомовых проездах.

КОЛЬЦО

ПЕРЕХВАТА

Для увеличения
числа «непоездок» в
центр предусмотре-
но плотное кольцо
перехватывающих
парковок. Пока пере-
хватывающих авто-
стоянок в Пе-

тербурге счита-
ные единицы —
девять и всего
на 1345 маши-
но-мест (при
въезжающей
в центр в ра-
бочее время
автомобильной
массе минимум в

нерального плана Санкт-Петербурга». Концепцию сразу
вынесли на одобрение Градостроительного совета.

О «варИровании» транспортных потоков (именно так
значилось в тексте, транслируемом на экран зала градо-
строительных советов комитета по градостроительству
и архитектуре Смольного) сообщил в минувшую пятни-
цу гендиректор этого центра Рубен Тертерян. Под влас-
тный призыв строительного вице-губернатора Марата
Оганесяна: «Вы, как общественная организация внутри
КГА, обязаны помочь в решении этого вопроса» — эти


